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! ! ! !一个出色的青年交警，最初的梦想却是
社区民警。只因从小到大都受到电影《今天我
休息》的影响，他大学毕业后选择从警，一心
成为一个新时代的“马天民”。谁想“命运作
弄”，分配的时候，社区民警没当上，却成了一
名交警，而且一干就是 !年。

郁天祥是上海市公安局普陀分局交警支
队责任区一大队的警长。虽然没有实现“最初
的梦想”，但在他心中，交警的岗位同样需要
“马天民”。他凭借着自己一股不服输、不放弃
的韧劲，挥洒汗水、奉献青春，成为了执法标
兵、业务能手，群众口中的“马天民”式的交警。

巧改车道导向提高通行率
普陀区常德路出澳门路往南，有两根机

动车车道，至长寿路常德路却化为三根导向
车道，分别为左转，直行，右转。自从镇坪路桥
开通之后，常德路北向南方向道路每日长时
段车流积压。善于观察的郁天祥几次疏导交

通后，结合电子监控数据分析发现，常德路有
很大部分车辆通过此处需要直行，而车道由
两根变为三根只要有车辆排队在左转弯道就
会堵住后面直行的车辆，导致通行效率低下。
郁天祥大胆建议将此处左转弯道调整为直行
左转弯道，这个建议很快得到采纳，常德路通
行效率提升了至少 "#$以上。
曹杨路谈家渡路口，北向南有三根道。但

由于曹杨路宁夏路谈家渡路之间有一公交车
站，公交车一停靠就会占据一根车道，早晚高
峰经常会发生车流滞留在路口。又是郁天祥
通过分析建议，将原来曹杨路谈家渡路口车
道一根左转车道和两根直行车道中最左边车
道由左转改为直行加左转，彻底改变了原来
早晚高峰由于通行效率低下导致上一路口曹
杨路宁夏路车辆滞留路口的状况。

!"##份告知书破冰!接娃难"

每到上学放学时间，私家车扎堆围堵校
门口接送孩子。学校无法确保学生出行安全、
家长无法确保不被开罚单、交警部门也无法
确保校园周边秩序畅通。

普陀公安分局通过与教育部门开展合作，
在全区 %&所学校周边的道路设立临时停车泊
位，有效地改善了“接娃难”这一情况。最初提出
并实践设立临时停车泊位的就是郁天祥。

他所管辖的江宁学校，校门设于陕西北
路至西康路中间的宜昌路上，作为普陀首批
电子警察配套路政设施，校门附近双向漆画
着禁停黄实线，但是家长接送孩子又是客观
需求。两难问题如何解决？郁天祥向领导提
出，能否开放此处单边区域让家长临时停车。

从人性化角度考虑这绝对没有问题，可
是一旦放开如果有家长乱停，势必会被电子
警察抓拍，到时家长以交警允许停车为由前
来申诉，势必平添许多麻烦。郁天祥深入思
考，通过与学校沟通，以发放告知书给家长的
方式，明确其中的利害关系，要求家长签字确
认。很快，'&((份告知书全部经家长签字确认
回收，“接娃难”得以破冰。

建企业微信群管共享单车
共享单车解决了交通最后一公里的难

题，但无序野蛮投放，也给社会带来了诸多问

题，尤其对交通的影响最大。
郁天祥多次与共享公司企业车辆搬运人

员和社区居民沟通，从一名交通管理者的角度，
思考酝酿了一个想法。他将社区居民、共享公
司企业、交警组成一个微信群，居民可以通过随
手拍，上报发现违停车辆，企业可以有的放矢开
展清理，减少车辆因乱停被扣车带来的影响，交
警也能将更多的精力投入交通管理工作。

三方共赢，解决了各自的难处，建议很快
得到了三方认可。在长寿街道支持下，长寿街
道建立起共享单车管理群，群内政府机关工
作人员、社区居委干部等发现有乱停的共享
单车，马上拍照将图片传至群内，车辆单位立
刻处理并将处理好的照片也回馈至群内，交
警部门负责监督和管理，通过一段时间的运
作，共享单车乱停放明显改观。

!年从警生涯，郁天祥没有惊天动地的壮
举，只是作为一名普通的交通管理者周而复
始脚踏实地地付出与坚持。现在问他，是不是
还想做一名社区民警，郁天祥总是笑着回答，
“只要有一颗为人民服务的心，交警也可以做
‘马天民’！”通讯员 张晨 首席记者 潘高峰

破解“接娃难”巧管共享单车
没当上社区民警的郁天祥不服输不放弃成了!马天民"式交警

! ! ! !旅居海外的表妹发来消息说!! 个月

的小外甥开始上幼儿园了"

!个月就去上幼儿园# 我不禁发去一

连串问题$ 那么小适应吗# 看护人员靠谱

吗#吃饭喝奶怎么办#为了打消我的疑虑!

表妹发来密密麻麻的两张表! 一张是当地

幼儿园的婴儿日常作息表!作息表里喂奶%

睡觉%运动各个方面涵盖其中!另一张则是

婴儿辅食添加表一周计划! 花式花样每日

不同" 对于同样是双职工又没有老人帮忙

的表妹而言! 送小外甥去托儿机构或许是

她唯一的备选方案"

表妹的选择! 不禁令我想起同样面临

着育儿压力的无数上海年轻家庭"人们时常

说!要让老有所依!而如今!怎么才能&幼有

所托'同样挂在人们嘴边" 去年接连几件托

幼事件!触动人们的敏感神经"幸运的是!五

一节前夕!上海出台了(关于促进和加强本

市 " 岁以下幼儿托育服务工作的指导意

见)!让 #$"岁幼儿的社会看护有法可依!更

有了监督机制" 更令人开心的是!今年 !%%

月!五个试点区或许就有托育&样板房'"

像表妹这样 !个月就能放心地将孩子

托育! 其实并非新鲜事" 以前很多机关单

位%工厂都有自办的幼儿园!除了给职工子

弟上学用!也对社会招生!多数年轻的父母

带着三四个月大的孩子就去上班了! 我自

己就曾享受过&父母楼下工作!孩子楼上托

育'的&陪妈妈上班'的待遇" 只不过!后来

因为生育率下降! 无论是单位自办还是公

办幼儿园的低龄托育需求越来越少! 加上

有些自办园不挣钱没了积极性才停办了"

托育重开!绝非易事"一来财政如何支

持%企业如何下账!都是一个需要重新规划

的事" 二来!和过去相比!家长对托育的质

量要求也越来越高! 这也是最难点之

一***家长们不再满足于只是托! 还对育

的过程有了教的要求!也就是现在所谓的早

教" (意见)出台!自然各方叫好!或许有很长

的路要走" 家长们的难题有希望解决了!但

资本的风也开始悄悄吹起!资本逐利的过程

是否真的能让百姓谋到福利! 除了需要良

心!更需要(意见)背后的监管执行力"此外!

最重要的是! 家长们也不妨调整下心态!不

要盲目追着&早教之风'!刚出襁褓的孩子或

许在大多数时候养比教更重要"

幼有所托
马 丹

! ! ! !本报讯（记者 王蔚）在普通高中嵌入美
国大学的课程，考试合格还可以拿相应的大
学学分。中福会所属上海宋庆龄学校昨天在
本市的高中学校中率先引入“全球课堂”模
式，与加州大学洛杉矶分校（)*+,）签约，探
索从高中到大学的衔接和过渡的实践研究。
“高中教育作为基础教育和大学教育承上

启下的阶段，承担着创新人才早期培养的任务。
在这一背景下，探索如何从中西融合的角度，为
学生发展搭建高中与大学衔接和过渡的桥梁，
探索人才培养新途径，显得尤为重要。”宋庆龄

学校校长封莉蓉说，“全球课堂”旨在将全世界
先进的科学研究资源、大学教育模式和学习方
式引入高中教育中，探索将国内的高中课程与
大学研习课程相融合的课程结构。今年 !月，
宋庆龄学校将迎来首批高中生。高中部主任刘
薇介绍说，学校提供给高中生的课程是以上海
高中必修课程为基础，同时适当引入一些国外
高校的课程，设立符合中国学生特质、以中国
课程为基石、融合国际先进课程理念、具有宋
庆龄学校特色的“全球课堂”。校方为每名学生
在高二和高三阶段准备了由美国教授们执教

的大学研习选修课程，首批开设微积分、物理、
化学、计算机、经济学、人文地理、环境科学等，
以后还将根据学生们的兴趣和要求逐渐增加
课程门类。这些课程均为全英语授课，学习要
求与考试方式与美国高校完全相同。

未来从宋庆龄学校毕业的高中生，将同时
获得中美两国提供的两份成绩单，全美 !-.以
上的大学都会认可 )*+,研习课程的学分。据
悉，宋庆龄学校还将邀请哈佛、斯坦福、麻省理
工、加州理工以及国内的清华、复旦等世界名校
的教授和科学家来校举办讲座、开设短期课程
和夏令营课程等，鼓励学有余力并有科研兴趣
的学生和大学课题组、科研团队建立科研辅导
关系，培养学生学术研究和创新能力。在美国老
师看来，中国学生学习刻苦、态度端正、知识储
备扎实，这些优点都是创新人才所必备的。

! ! ! !“我是这场地震的亲历者，幸运的是我没
有受伤。我想问三位前辈，这段救灾经历对你
们的医学人生有什么影响？”昨日，上海交通
大学医学院懿德楼二楼的报告厅里，三位亲
历汶川地震救灾的上海医生登上“健康中国”
的讲堂，为医学生上了一堂特殊的思政课。

重症医学专家、上海交大医学院附属瑞
金医院副院长陈尔真当年随上海第二批救
灾医疗队入川，在他的科学救治和悉心陪伴
下，北川女孩秀秀一次次甩掉死神的纠缠，如
今已是法学研究生。秀秀在地震中失去了一
条腿，但在后来的人生路上多了陈尔真这位
“陈老爹”。面对医学生，陈尔真回忆当时的情
景与大家分享道，“掌握技术很重要，但更重
要的是心的牵连。当病人因你信任，才能更好

康复。”
“提高救治成功率，降低死亡率，减少伤残

率”是上海交大医学院附属仁济医院胆胰外科
主任王坚所在医疗队的工作目标，这也是上海
医生们的共识，“医生的使命不仅是救命，还要
尽力保证伤员未来的生活质量，帮助他们能够
尽早回归社会。”为了减少对患者未来一生生活
的影响，医护团队将风险留给自己，屡次选择技
术难度更高，护理工作量更大的保肢方案。“因
为我们懂得，一个医生的诊断，将会影响病人的

一生。”上海交大医学院附属第九人民医院北部
感染科主任许洁也说，除了看好病人，更重要的
是思考如何让病人能够重回生活轨道。

这堂思政课上，前辈们的亲身经历和真
切感悟令医学生们体会到医者的使命、对自
然的敬畏和对生命的珍惜。/-级临床医学五
年制学生赖经纬来自四川，“作为一名灾难的
亲身经历者，从这一个个鲜活的救援故事中，
我更加深刻地认识到医者肩上所要肩负的仁
爱、坚毅、责任和奉献。” 本报记者 易蓉

! ! ! !以“击鼓传
花，花语月浦”为
主题的首届月浦
花艺节今天上午
开幕。本次花艺
节主会场位于月
浦镇月狮生态花
卉基地，近 0万
平方米展示区展
示了 1(( 种约
0( 万株花卉植
物。图为市民在
家庭园艺展示区
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本报记者
陈梦泽
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搭建高中与大学衔接的桥梁

宋庆龄学校开设“全球课堂”

汶川救援医生登上上海交大思政课讲堂

能救性命，更要敢救人生

新时代 奋斗者
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